

Repair-Café auswärts

Aktiv für eine bessere Welt

UMWELTSCHUTZ: An den 30 Stunden der Bio-Regio-Faire Sommermesse im Offenen Haus herrscht reger Betrieb



Am Informationsstand des Repair Cafés im Martinsviertel repariert Matthias Rewald (Mitte) einen abgegebenen Haartrockner. Karin Rewald (links) und Simon Jung (rechts) schauen ihm dabei zu. Foto: Andreas Klein

Bio -Regio -Faire Sommermesse, 09.06.2018



Klima- und Umweltaktionstage „Darmstadt aktiv“ im bioversum Jagdschloss Kranichstein, 25.08.2019



Bio-Regio-Faire Sommermesse auf dem Friedensplatz, 03.09.2022



"Herbstzauber" im Zoo/Vivarium, 30.10.2022



Nachhaltigkeitswoche beim Ka-Gel, 25.11.2022

Echo Nachhaltigkeits-Strategie in der City

Einen Samstag lang ist das Repair Cafe im temporär eingerichteten Heag-Popp-Up-Store des Ka-Gel zu Gast

Von Bettina Bergstedt

bewusst zu machen und zu überleben. Am 1. Dezember wurde das Experiment gestartet. Ende Januar zieht das Ka-Gel wieder aus. Über Mehrweg-Geschirr und Patzorg haben Heag, EAD und das Ka-Gel bereits eine Kooperation gestartet, erweitere die Patzorg zum Linsenplatz „Heag im Herz““. EAD und Ka-Gel gemeinsame Sache machen für zwei Monate hat das Ka-Gel der Gelogenheiten mit Second-hand-Waren in den Räumlichkeiten der Heag einen Popp-Up-Store eingerichtet. Das Ka-Gel soll sich zunehmend zu einer Nachhaltigkeitsplattform entwickeln, bei der sich die Bürger über Recycling, Repair und Nachhaltigkeitsfragen informieren können, was auch zukünftig für die Linsenadenwicklung wichtig ist“, hatte Überlegungen darüber nachgedacht zur Eröffnung des Popp-Up-Stores im Ka-Gel. Nachhaltigkeitsprojekte finden bereits an vielen Orten in den Stadtteilen statt. Aber gerade in der City können maßgebliche Angebote dazu beitragen, das eigene Konsum- und Kaufverhalten

zahlen sind im Repair Café die Ersatzteile, und wenn dann auch noch eine kleine Spende übrig bleibt, freuen sich die Reparaturen. „Der schönste Lohn ist aber, die Menschen glücklich zu machen“, sagt Robert Patzig. Für die Menschen klagen an den Geräten oftmals Erinnerung, etwa verbunden mit einer Spindel, die aufgeschraubt von Patzig liegt, und dessen Reparatur doch schwieriger ist als gedacht. „Der Alter Thema, die es beschränkt hat, sagte es sei ihr Lieblingsgerät. Das stimmt er nicht. Die Nachhaltigkeit beim Repair Café ist ebenfalls, Reparaturen sind Wegwerfen. Und dieses Prinzip der Müllvermeidung in der Hand nehmen.“ Müller betont: „Wir sind eben keine Dienstleister.“ Die Geräte werden abgeholt, und bis das Gerät repariert ist, kann man einkaufen. Genaus diese Idee begeistert Müller weniger. „Linsen Alltags ist ja gerade, dass die Menschen anfragen, sich zumindest dafür zu interessieren, wie einfache Repara-

turen funktionieren, und vielleicht sogar selbst mit einem Schraubenzieher in die Hand nehmen.“ Müller betont: „Wir sind eben keine Dienstleister.“ Die Geräte werden abgeholt, und bis das Gerät repariert ist, kann man einkaufen. Genaus diese Idee begeistert Müller weniger. „Linsen Alltags ist ja gerade, dass die Menschen anfragen, sich zumindest dafür zu interessieren, wie einfache Repara-

tionen funktionieren, und vielleicht sogar selbst mit einem Schraubenzieher in die Hand nehmen.“ Müller betont: „Wir sind eben keine Dienstleister.“ Die Geräte werden abgeholt, und bis das Gerät repariert ist, kann man einkaufen. Genaus diese Idee begeistert Müller weniger. „Linsen Alltags ist ja gerade, dass die Menschen anfragen, sich zumindest dafür zu interessieren, wie einfache Repara-

Im Heag-Popp-Up-Store, 21.01.2023

Es gab noch weitere Veranstaltungen, an denen wir teilgenommen haben, von denen es aber keine Fotos gibt. Z. B.:

- Bio-Regio-Faire Sommermesse, 10.07.2017
- 5. Hessischer Tag der Nachhaltigkeit, 06.09.2018
- Nachhaltigkeitstag Vivarium, 13.12.2019
- Bio-Regio-Faire Sommermesse, 07.08.2021
- Bio-Regio-Faire Messe/ Umweltbörse, 09.09.2023
- Aktionstag an der Hochschule Darmstadt, 12.06.2024
- Aktionstage im Ka-Gel: 13.04., 19.10.2024

